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viereckig

viereckig – viereckiger – am viereckigsten

Wenn etwas viereckig ist, kann es nicht noch viereckiger werden. Daher kann dieses Adjektiv 
nicht gesteigert werden.

Weitere Beispiele absoluter Adjektive: blau, blind, dreieckig, einzig, extrem, falsch, fertig, 
ganz, ideal, schwanger, tot, total, violett … 

Beispiel: Absolute Adjektive

heiß 

heiß – heißer – am heißesten

Relative Adjektive können gesteigert werden. Das können wir zum Beispiel für Vergleiche 
nutzen → Meine Suppe ist heiß, aber dein Kakao ist heißer. Die Sonne ist am heißesten.

Wenn wir den Superlativ (am heißesten) vor das Nomen stellen, auf das es sich bezieht, wird 
es dekliniert → Heute ist der heißeste Tag des Jahres.

Weitere Beispiele relativer Adjektive: klein, nett, riesig, teuer, mutig, spät, groß, durstig, 
müde, glücklich, sauer, süß …

Beispiel: Relative Adjektive

Allgemein
Gibt es unterschiedliche Arten 
von Adjektiven?

Gibt es unterschiedliche Arten von Adjektiven?

• Absolute Adjektive werden nicht gesteigert. Dazu gehören Farben sowie Adjektive, die 
etwas Finales beschreiben, was nicht sinnvoll erweitert werden kann. Dazu gehören 
Wörter wie perfekt, tot oder falsch.

• Relative Adjektive können dagegen gesteigert werden. Hierzu gehören die meisten 
Adjektive. 

• Adjektive können auch von anderen Wortarten stammen. Zum Beispiel können aus 
Nomen Adjektive gemacht werden (der Ekel → ekelig) oder auch aus Verben 

 (essen →
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regnerisch

Das Adjektiv regnerisch stammt vom Nomen Regen ab. Es wurde leicht 
verändert. Durch die Endung -isch kannst du schnell erkennen, dass 
es sich hierbei um ein Adjektiv handelt.

Immer, wenn du aus einem Nomen ein Adjektiv bilden möchtest, 
benötigst du eine bestimmte Endung: -ig, -lich, -isch, -haft, -los, 
-sam, -bar, -al. Manchmal entfällt beim ursprünglichen Nomen 
das letzte e.

Weitere Beispiele von Adjektiven, die von Nomen stammen: stürmisch (Sturm), italienisch 
(Italien), traumhaft (Traum), salzig (Salz), jährlich (Jahr), atemlos (Atem), mühsam (Mühe) …

Beispiel: Adjektive aus Nomen

Beispiel: Adjektive aus Verben

essbar

Das Adjektiv essbar stammt vom Verb essen ab. Die Endung wurde durch -bar ersetzt. Durch 
diese Endung kannst du schnell erkennen, dass es sich hierbei um ein Adjektiv handelt, 
welches ursprünglich ein Verb war. Weitere Beispiele: machbar (machen), belastbar 
(belasten), messbar (messen) …

Die Vorsilbe ge- kann dir ebenfalls anzeigen, dass ein Verb zu einem Adjektiv verändert 
wurde (Partizip). Es ist manchmal schwierig, diese Wörter von Verben zu unterscheiden. Am 
besten stellst du die Wie-Frage, um das Adjektiv zu erkennen.

Der Opa ging gebeugt.

Wie ging der Opa? → gebeugt

Gibt es unterschiedliche Arten 
von Adjektiven? Allgemein


